

Copie anonyme - n°anonymat : 799851

	Filière : B/L	Session : 2024
23-00011 799851 hist. cont	Épreuve de : Histoire contemporaine	
Consignes	<ul style="list-style-type: none">• Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer• Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir• Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)• Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)• Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre	

Les premières années du régime soviétique s'annoncent libertaires pour certains russes : l'Union dériminalise l'homosexualité et accorde le droit de vote aux femmes. Pour les gens concernés c'est une nouvelle vie qui commence avec les promesses du communisme en terme d'égalité. Pourtant, ces politiques sont à mettre en perspective avec la guerre civile qui dure jusqu'en 1923 et qui pour l'urss rythme de manière assez violente le quotidien de vie des populations de l'ex-empire.

"Vie" est un vaste d'action qui englobe tout un ensemble si ce n'est l'ensemble des actions humaines. Certaines de ces actions sont vitale celle que manger, boire, dormir,... Mais la vie ne se rythme pas par cela et inclue aussi la vie sociale : avoir un travail, fonder une famille, rejoindre une association sont aussi inclus dans ce qui implique le fait de vivre. En fait "vie" englobe un ensemble de mode de vie, d'habitudes et de pratiques des populations qui ne se limitent pas au minimum vital. Ainsi on peut inclure dans votre ce que l'on appelle communément des "libertés" : circuler, exprimer une opinion, se réunir,.... Finalement votre engage la

NE RIEN ÉCRIRE DANS CE CADRE

l'absence de l'être humain avec le champ des possibles de ses actions. Dans les conventions internationales (Déclaration des Droits de l'Homme, par exemple adopté par les États membres de l'ONU), on considère qu'il y a un droit à la vie ~~impérative~~ impliquant de ne pas exercer de violence sur autrui, de ne pas priver autrui de bien vitaux, --. Toutes ces conditions de la vie sont ainsi mises à mal en dictature à première vue. Durant l'Antiquité romaine, la dictature était un régime d'exception qui donnait des pouvoirs exceptionnels à un chef qui était ainsi chargé de prendre des décisions pour sortir d'une situation de crise sans se soucier d'une validation en amont par les parlementaires. En somme, l'expression moderne garde la même idée mais sans l'idée d'un pouvoir temporaire dans la plupart des cas. En fait la dictature c'est un régime où (après une élection ou par le force) un petit groupe de personnes ~~ou non~~ animé ou non par un chef va prendre exercer un contrôle sur tous les pouvoirs sous respect pour l'État de droit. La dictature est vue par Anna Arendt comme le régime de l'arbitraire qui se soucie de la ~~continuité~~ continuité de sa forme politique et est donc aussi pour ~~muscler~~ à empêcher les oppositions et de restreindre les libertés qui menacent son pouvoir (réunion, expression,--). Mais au-delà de cette idée du régime qui est utile pour conserver son pouvoir, certaines dictatures peuvent aller plus loin.

La dictature demeure un projet politique qui veut échapper à la vie, il peut être révolutionnaire ou réactionnaire mais en tout cas le régime engage ses citoyens / sujets dans une marche forcée vers sa réalisation. Car avant toute dictature il y a tout d'abord une anticipation d'un régime démocratique qui au prix du respect des libertés civiles plus hauts sacrifierait une volonté politique forte : la démocratie un régime pacif et la dictature serait ~~pas~~ un régime actif.

C'est pour cela que les dictatures ne sont pas fondamentalement des adversaires de la vie - Premièrement elles ne peuvent trop condamner la vie des populations au risque qu'elles se révoltent contre le régime. Ensuite elles peuvent adopter un mode de vie : elles veulent guider la vie. Grâce à la propagande (si elle est nécessaire) elles engagent une transformation de la réalité et encouragent ainsi les populations à suivre un mode de vie promu par le régime.

C'est donc en contre-partie une mode de gouvernement qui est entièrement décalé par rapport à sa répression puisqu'il présente un mode d'expression et d'identité alternatif remis en cause le projet du régime et donc le régime. En début de période, en 1919, les conférences à Paris sonnent le triomphe de la Démocratie libérale qui s'est imposée après la victoire de l'Entente presque unaniment (presque car nous avouions plus haut la ~~Russie~~ l'URSS naissante). Pourtant jusqu'en 1990, différentes formes de dictature, volontaire ou non, réactionnaires ou révolutionnaires n'ont cessé de fleurir. Et encore en 1990 si l'affaiblissement du Bloc de l'Est et la fin sonnent le glas de plusieurs dictatures, en Asie avec la chute du

Nord, en Amérique avec Cuba, -- plusieurs régimes dictatoriaux conservent de perdurer là où en RDA c'est la population qui avec ~~domine~~ force d'acheter la dictature. Pour comprendre cette proléfaration et cette contamination au nom des régimes dictatoriaux nous allons nous poser la question suivante :

Si les dictateurs ne sont pas des adversaires de la vie alors quels genres de vie favorisent-elles et ~~sont~~ sont-ils respectés ?

Dans un premier temps, entre 1919 et 1939, ~~notamment~~ voyons ~~comment~~ comment les dictatures de l'entre-deux-guerre engagent une révolution de la vie (I). Entre 1939 et 1968, la Seconde Guerre mondiale qui sonne comme ~~un~~ un défi pour vivre en dictature engagea à sa suite une ~~mal~~ multiplication qui signifiait une de conditionnement et de privation (II). Enfin à partir de 1968 et jusqu'à ~~sur~~ ~~au~~ en 1990, l'aspiration de la jeunesse à une nouvelle vie sonne le glas de beaucoup de dictatures (III).

Durant l'entre-deux-guerre, les dictatures révolutionnent la vie. Si vivre en dictature peut signifier vivre dans la crise, la vie est surtout bouleversée par les projets d'hommes nouveaux qui transforment la vie professionnelle.

Vivre en dictature c'est vivre dans la crainte de se faire réprimé. C'est notamment le cas quand le régime se met en place. Par exemple en Ukraine, après les avoir aidé contre les russes blancs Makarov voit son armée et sur terre la Makarovtchyna se faire écraser par une

Copie anonyme - n°anonymat : 799851

Emplacement QR Code	Filière : B/L	Session : 2024
	Épreuve de : Histoire contemporaine	
Consignes	<ul style="list-style-type: none">• Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer• Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir• Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)• Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)• Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre	

cumul rouge qui ne va pas de discours polémique autre, le but malencontreusement anarchiste. Mais même après la mort en place du régime ~~est~~ un système de ~~met en place~~ surveillance est mis en place rendant impossible toute vie d'opposition.

En URSS se met en place le Goulag "contraction de 'direction générale des camps'" qui envoie sur fond de n'importe quelle suspicion tout individu jugé contre au régime. Un tel système trouve une autre forme d'application avec l'île d'île à l'île. L'idée étant que le camp de travail manque d'ici les condamnés pour se plaindre qu'ils restent dans le camp. Pour renouveler il faut leur donner comme un bon élément.

Car le régime désigne aussi des antagonistes intérieurs. Des gens qui dévient ~~et~~ une vie déviant, déviant des comportements déviants selon le régime et il faudra les punir. La vie de ces populations stigmatisées est mise en danger et au même temps le régime encourage à la délation pour que la ~~vie~~ vie en dictature soit rythmée par la paranoïa et l'auto-surveillance. Parmi ces populations on peut penser aux homosexuels qui portent l'étoile rose en Allemagne dès 1935 ou encore au Japon les chrétiens dont le monothéisme n'est pas compatible avec

NE RIEN ÉCRIRE DANS CE CADRE

le culte de l'empereur. Pour nous en déclarer il faut donc se conformer aux standards de la classe dirigeante.

Mais enfin, même cette classe dirigeante n'est pas à l'abri en dictature et au contraire s'en est particulièrement surveillée car elle est proche des pouvoirs et en sensé reposer sur exemplaire. Pensons par exemple ~~aux~~ au diplomate Ivan Maiski ambassadeur ~~en~~ du Royaume-Uni pour l'URSS. Si cette classe profite d'une vie plus avantageuse avec par exemple la station de Sotchi qui fait le bonheur de la monnaie blanche, Maiski échappe de ~~peur~~ pour deux pingre ~~aux~~ en 1936 lesquelles obtent la vie ~~des~~ un trois-quarts des officiers supérieurs de l'armée rouge sans raison valable.

Et si la vie ~~est~~ ~~ce~~ si réprimé c'est donc parce qu'elle est évidemment vers un nouveau projet de vie que l'on peut appeler "l'homme nouveau".

La vie en dictature est d'abord culturellement révolutionnaire - C'est surtout le cas dans ces débats qui veulent un "homme nouveau" pour une vie nouvelle. En Italie, les gens bénéficient ainsi d'une offre cinématographique qui rythme leur vie. La ~~Cinemaccia~~ Cinécita produit par exemple le film à succès Scipion l'Africain supposé renforcer les italiens de fierté historique. Cet politique culturelle est aussi endoctrinement et la jeunesse est particulièrement

vécé. Les enfant passent la grande partie de leur vie au sein de groupement para-militaires dès 6 ans en Italie avec "Les enfants de la louve". Politique qui trouve aussi son alter ego en URSS avec les "comsomolos". Ainsi viene en dictature c'est avec le même but l'émigration remplie des messages du régime, lequel peut ainsi s'appuyer sur des émigrants pré-existant.

Ces dictatures n'interviennent beaucoup à la vie religieuse, en effet elle peut être source d'un discours contrarie et au même temps elle soutient la vie des gens et s'attaquer à la religion c'est s'attaquer au la vie des gens. Ainsi, ces deux dictatures peuvent porter un message religieux dès l'origine avec par exemple Franco qui dès 1936 ~~soutient~~ renforce l'emprise catholique de l'~~Espagne~~ Espagne avec ~~parce que~~ comme on peut le voir avec l'émigration de la croisade présente sur les fresques de "La Vallée des Tombes". Mais les dictatures peuvent aussi s'allier aux Églises avec par exemple Mussolini qui par les Accords du Latran en 1929 montre aux Italiens qu'il n'est pas adversaire des ~~chrétiens~~ chrétiens lesquels sont majoritaires dans le pays. Ainsi dans ces dictatures la vie religieuse peut continuer son cours. À l'inverse l'URSS favorise la christianisation.

Enfin c'est une nouvelle identité qui se crée laquelle pour la vie sociale. Une vie en dictature peut se réifier vers stigmatiser, notamment car ~~on~~ le régime stipule que la vie est enfermée. Cependant après les lois raciales en 1935 en Allemagne, la vie des juifs est extrêmement compliquée, ils ne peuvent se marier avec des aryens, ils ne peuvent

travailler dans la fonction publique, ~~si les dictateurs~~ Si les dictateurs bien prennent à certaines populations c'est parce qu'ensuite elles envoient de favoriser les rôles qui comptent pour elles.

Au final on voit ici se dessiner un projet culturel des régimes qui agissent concertement sur la vie des populations lesquelles voient aussi le monde du travail se transformer.



La vie d'homme nouveau mis en avant par le régime se traduit aussi par un goût de l'effort au travail. Face aux démocraties, les régimes dictatoriaux entendent renforcer les mœurs et redonner le goût du travail. En URSS c'est la politique du stakhanovisme mythe amplifié d'un ouvrier emérite qui aurait mené 3 fois le rendement moyen. Venu en dictature c'est ainsi vite sous cette pression de la cadence et du travail acharné. Le goût de l'effort peut ainsi se trouver dans une expression moderne de la vie au travail : on pense par exemple à Mussolini qui se met tout nu dans les champs des "batailles de l'Ile". D'ailleurs c'est tout un vocabulaire qui existe : la vie est faire de batailles en dictature, la vie professionnelle surtout. Ce virilisme traduit ce qui dans certaines dictatures est un retour en arrière dans les rapports de vie de couple.

En effet la vie professionnelle en dictature est fortement gomme. En Allemagne, dès 1933 Hitler envoie les femmes fonctionnaires pour qu'elles laissent leur place aux chômeurs

Copie anonyme - n°anonymat : 799851

Emplacement QR Code	Filière : B/L	Session : 2026
	Épreuve de : Histoire contemporaine	
Consignes	<ul style="list-style-type: none">• Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer• Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir• Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)• Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)• Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre	

et les renvoie vers la maison et les tâches domestiques.

Dans La Révolution culturelle Nazi J. Chaptot nous décrit ce projet de vie nazi germé. Les nazis imaginent qu'avec l'espace vital qu'ils auront obtenu à l'Est ils pourront accéder à un cadre familial où la femme jouera le rôle de la maîtresse des enfants et de l'entretien de la maison. L'émergence de la femme révolutionnaire prend aussi ses marques en Italie où les cartes postales des "balades" représentent des femmes dans des accoutrements pastoraux s'occupant de la bête.

Enfoncé dans le monde du travail les dictatures négligent des affaires, favorisent un corporatisme (dans les dictatures fascistes du moins). Concrètement en Italie comme partout cela veut dire que la vie syndicale n'existe plus. En Italie cela est remplacé par un corporatisme assumé favorisant ainsi le métier effectué comme marqueur de la vie des italiens et donc principale instance de socialisation : la dictature défend la vie des ouvriers selon leur travail. À défaut de mener une vie syndicale, l'État met en place une politique d'assurance et des lois pour protéger les travailleurs des

NE RIEN ÉCRIRE DANS CE CADRE

alors de la vie au travail. Ainsi, c'est une vie de travailleur et non de militaire qui est favorisée par les dictatures corporatistes comme l'Italie.

En conclusion, nous en dictature c'est donc nous dans un cadre précis. On peut noter que cette nouvelle forme de vie est acquise par la majorité des populations concernées qui vivent plutôt bien les dictatures exceptés ceux qui mènent une vie dure. Dans l'optique de parler de la vie réelle on ouvre par exemple les résistances à la politique agricole de Staline avec des Russes qui ne se soumettent pas aisément à cette nouvelle vie professionnelle. Les premières clandestinités, décrites vont par la suite être exaltées par la guerre.

La Seconde Guerre Mondiale va briser les promesses de changement de vie des dictatures. Par la suite, nous en dictature va significer le manque plus accentué nous dans le conditionnement et le privation ~~alors que~~.

La vie en dictature pendant la guerre peut être une aubaine pour les affaires. On peut par exemple penser à la vie d'Oskar Schindler qui a énormément gagné sa vie grâce à la dictature et à la guerre, lesquelles lui

fournissant des travailleurs juifs polonais ~~par~~^{par} vers l'ouest. De manière générale, la guerre rompt l'insouciance des privilégiés du régime qui mènent une vie paisible paixable en contraste avec les vies perdues de la guerre. Ces ~~acte~~^{actes} pacifiques de vie différenciées sont accusés représentés par le film la Zone d'intert qui montre la vie insouciante d'un général de camp avec la vie houleuse de celui-là qui n'est immortalisé que par les traces de fumée que l'on voit par-dessus la balustrade. Ainsi, les déclarations qui soutiennent la guerre (dont celles dans le camp de l'Axe) remplissent leur ~~promettent~~^{promettant} promesses en faisant profiter leurs populations des richesses de la guerre.

Cependant la vie en dictature va devenir plus inconfortable dès lors que ces derniers perdent la guerre. En Allemagne les dissensions commencent quand les Allemands sont encouragés à faire des vêtements pour le front à l'Est dès l'été 1940. Un changement dans leurs habitudes de vie qui suscite les soupçons. De manière générale, les populations des dictatures font face à l'effondrement de leurs mythes de puissance avec les défaites lesquelles imposent directement leur vie. Par exemple le dévoué ami Le Tombeau des lucioles nous présentent une famille de jeunes japonais avec le grand frère qui est dans le deni de la défaite de son pays et dévoué de se protéger seuls lui et sa sœur des bombes incendiaires en se réfugiant dans une grotte menant ainsi à la mort de sa sœur. Face à cette défaite amenuise certains décident de mener une vie de tension en allant les déjouer avec par exemple en ~~1943~~ 1943 l'opération Valkyrie, un attentat à la bombe

qui échoue et renforce la violence au sein des dictatures.

La guerre donne donc comme un redoublement de la violence avec les rues boueuses qui sont encore moins épargnées. Les Etats sous la coupe des Reich et Etats formant un Etat Hitlérien avec par exemple la République de Salo au Nord de l'Italie qui fait vivre l'enfer des répressions arbitraires sur la population en témoigne le film Les 120 Journées de Sodome. De manière générale pour survivre en dictature pendant la guerre il faut ~~être~~ mener une vie assez condamnable en temps normal et en soi mener une vie légère. Au Spiegelman montre par exemple lui bien dans Maus son père fasciste tout pour se sauver car sa vie était constamment en jeu jusqu'à essayer de se faire fier lors des SS par exemple.

Avec la guerre, c'est certes des dictatures qui se créent et d'autres qui prennent fin. Mais surtout avec la "guerre froide" c'est un combat idéologique qui se joue. Les dictatures pour ne pas la perdre renforcent aussi leur isolement.

Donc, plus que jamais la vie est dirigée et ~~conditionnée~~ conditionnée après la guerre. Le problème étant qu'avec les révoltes des meurs médiéval en cours il y a un risque de contaminer les populations avec des maladies montantes que d'autres vies sont possibles, d'où l'autarcie. En espagne franquiste de l'"dictadura" toute la vie est ordonnée pour ne pas recevoir des influences contraires à l'idéologie franquiste. Les femmes sont

Copie anonyme - n°anonymat : 799851

Emplacement QR Code	Filière : B/L	Session : 2025
	Épreuve de : Histoire contemporaine	
Consignes	<ul style="list-style-type: none">• Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer• Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir• Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)• Numéroter chaque page (cadre en bas à droite)• Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre	

particulièrement touchées et un "Manuel de la bonne épouse" met en avant les comportements à accomplir pour la femme espagnole : au-delà des tâches domestiques, l'épouse n'est surtout pas autorisée à ~~s'asseoir~~ sortir sauf pour faire les courses et rencontrer des amies lesquelles ne peuvent se voir uniquement chez l'une d'elles et non dans un lieu hors du domicile. Ainsi les dictatures organisent des rythmes de vie qui condamnent les populations dans des espaces piétés.

Mais qu'en est-il alors des ~~sportifs~~ personnes qui font le cœur du régime : Ils peuvent sortir et voire la vie hors du régime. Prenons l'exemple des sportifs soviétiques qui commencent leurs premiers JO en 1956. Contrairement aux autres athlètes ils n'étaient pas dans le village olympique mais dans leur propre village ~~de~~ moscou et avaient l'interdiction d'en sortir pour ne pas se faire condamné pour l'idéologie et le mode de vie capitaliste. Au final c'est comme si une partie de l'URSS s'était déplacé ~~jeux~~ jusqu'au village olympique les obligeant à vivre comme en dictature.

NE RIEN ÉCRIRE DANS CE CADRE

De manière générale, soulignons que ce cloisonnement est particulièrement effectif en Europe avec ce que Churchill appela à Fulton en 1946 le "rideau de fer".

Les régimes autoritaires et leurs voies en dictature n'avaient pas à quitter la voie du dictature. Ainsi les populations mènent une vie anticipée ~~de~~ de confinement non choisi. ~~face~~ Une vie en dictature ce n'est connaitre que la vie en dictature.

Le problème de cette politique anticipée, c'est qu'elle empêche aux populations de vivre la mondialisation naissante, ~~ses~~ sejours dans une logique de guerre froide. Un refus d'une aubaine économique se traduit concrètement par une vie de privation.

Concrètement, quand on vit une dictature communiste ou moins, on a peu accès aux produits capitalistes. Pensons par exemple à la scène dans la Serie Berlin 86 où le personnage principal expose parmi à l'ouest pour une maison discrète les grandes surfaces. Une scène homologue se passe dans Goodbye Léonard où des Berlinois de l'Est découvrent les produits de l'~~Est~~ Ouest et notamment de la ~~poésie~~ pornographie laquelle est entendue par un régime qui dans la perspective d'un homme moyen interdit des biens de consommation déviant. Mais au delà de la lutte contre un

autre bloc, c'est aussi une politique partielle du régime qui peut expliquer ces manques.

Le régime, en voulant redorer son image, sacrifie le rôle de ses ~~habitants~~ et royaux. C'est par exemple ce qui est arrivé avec la politique de "Grand Bond en Avant" ~~lancé~~ par Mao au cours des années 1950.

Cette politique amena une participation active des chinois qui devaient venir créer "industrialisation". Mal l'aise de mauvaise facture, les champs mal labouré, ... bref la précipitation fit de cette politique un échec.

Les représentants du régime qui voulaient se faire bien voir poussaient la ruralité des récoltes augmentant la part récupérée par Pékin causant ainsi la plus grande famine du pays qui fit 30 à 40 millions de morts.

Vivre en Chine à ce moment là c'était déprimer et mourir les morts, manquer les soins, tuer les enfants et les malades pour économiser la nourriture. Bref, ~~on~~ s'éteignait vite 2 siècles en arrière.

En effet la privation était telle qu'elle immobilisait le mode de vie des populations qui ne joueraient pas de la modernité en cours. Pensons par exemple à Kim Il-sung, qui dès 1953 ~~commençait~~ commença un programme nucléaire pour rivaliser avec les américains. L'argent injecté dans l'armé et dans le projet nucléaire était en moins pour les populations qui, excepté encore une fois les cadus du régime habitants de Pyongyang, étaient maintenues dans les campagnes à vivre sans la miccandisation et labourer leurs champs avec

des bêtes.

Au final, voire en dictature c'est voire dans un régime extrêmement unipolaire, on peut bien émerger des vies et mon être. Il y a les cadres du régime qui vivent une vie presque avec un manque de satisfaction matérielle semblable à des classes assez des démocraties libérales et le reste de la population qui bien que bénéficiant de certaines ~~poss~~ politiques publiques comme les soins en URSS connaît de manière générale la privation. Là où la vie est mouvement, les dictatures sont cloisonnées, l'équilibre est fragile.

A

À partir de 1968, les dissidences se font de plus en plus sentir, les dictatures ne renoncent que partiellement à canاصر la jeunesse, elle qui aspire à une vie différente et sur une génération sacrifiée.

Ces premières manifestations médiatiques dans des dictatures font leur apparition en 1968. L'année

Les premières manifestations médiatiques au sein des dictatures font leur apparition en 1968. L'année est marquée par le "socialisme à message humain" échiquier qui propose concrètement de changer la vie, de l'améliorer avec des concessions des dirigeants vers la fin de la dictature. Mais l'année est aussi agitée par les manifestations au Brésil qui sont un autre exemple de protestation médiatique en dictature.

Copie anonyme - n°anonymat : 799851

Emplacement QR Code	Filière : B/L	Session : 2024
	Épreuve de : Histoire contemporaine	
Consignes	<ul style="list-style-type: none">• Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer• Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir• Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)• Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)• Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre	

Le développement des moyens de communication permet de faire discours au peuple des dictatures ce que c'est que rien en dictature.

De même les intellectuels en exil jouent un rôle non négligeable pour propager la vérité du dictateur. On peut par exemple citer Kundera ~~s'ologue~~ réfugié en France. C'est Soljérine (Alexandre) qui fit l'effort d'une bombe lorsqu'il publia en 1972 L'Archipel du Goulag montrant l'horreur des camps de travail soviétique. Ces personnalités ne sont jamais débrouillées en exil et le système de répression dictitaire s'curise dans leur pays d'accueil quand sont envoyés des espions pour faire faire ces "lances d'allégeance".

Enfin les populations de manière générale commencent à commentent des actes déviant. On peut par exemple citer les Autobahn reliant Berlin Ouest et la RFA. Ils sont des points de rencontre pour les familles séparées par le "rideau de fer". Là au-delà des embrasures, les allemands de l'Ouest qui font mine de faire route vers Berlin, transmettent à leur connaissance de

NE RIEN ÉCRIRE DANS CE CADRE

Il est de la mouvance, des médias ou encore des forces armées venues des pays capitalistes (s'ils ont réussi à passer la douane). Ainsi, les dictatures ne peuvent s'opposer pleinement aux vies et des relations hors ~~du pays en dictature~~. Les dictatures peuvent se créer.

Ainsi nous en dictature ça peut être la lutte contre la dictature en adoptant une vie clandestine ou des comportements de désobéissance. Ces agissements touchent particulièrement la jeunesse après 1968 et les régimes redoublent d'effort pour contrôler leur vie.

Vivre sous en dictature c'est vivre dans le ressac du régime. La jeunesse est particulièrement ~~trou~~ bruyante et subit parfois les répressions les plus féroces. On peut penser au récit raconté par La Historia Oficial film qui évoque des cas des "mères de la place de Mai" qui étaient à la recherche de leur enfant disparu pendant la dictature militaire de la fin des années 1970. Le film nous parle d'une bourgeoisie ancienne cadre de la dictature argentine qui apprend que son enfant n'est pas le seul mais ~~est~~ a été dérobé dans des camps des maquis d'opposants au régime. Le film nous raconte donc le paradoxe des relations entre la jeunesse et les régimes dictatoriaux.

À la fois ces régimes effectuent une forte répression sur une jeunesse qui en quête d'une autre vie et à la fois le régime chasse une population femme et dans ses camps ~~est~~ ordonne aux soldats de violer les prisonnières pour provoquer des naissances forcées avec des enfants que sont élevés par des cadres.

Ainsi il exerce une jeunesse d'opposition comme une jeunesse ~~qui~~ qui suit le régime. Dans Persopolis Marjane Satrapi témoigne de ces deux populations sous le régime Islamique d'Iran. Elle, elle se comportait en jeune occidentale, vivant ~~avec~~ avec ses habitudes européennes avec un vaste mas de manière approximative et des soutiens. Elle raconte à être fait réprimandée par des "gardiennes" de la foi aux jeunes qu'elle qui lui ordonnaient de respecter les codes. Ainsi la vie en dictature est toute aussi multiple du fait d'un endoctrinement incomplet.

Pourtant la jeunesse peut être actrice de la dictature et le faire pleinement. Pensons au Khmers Rouge avec Pol Pot qui mis les enfants "au peineaut". Il fallait tout reprendre à zéro. La race vole, la vie personnelle être imposé aux adultes et le régime ride les viles. Toute forme d'expression était bannie, le fait de porter des lunettes suspect et le régime fit garder les personnes par les enfants seuls fidèles car trop fières pour avoir été consomé par l'âge. Il se passa une politique similaire en Chine sous la Révolution culturelle : les jeunes faisant partie des "scènes d'autocritique"

ceux cadres et brandiraient le Petit Livre Rouge de Mao. Ainsi la jeunesse participe de manière active à la dictature.

Au final, on voit donc que la jeunesse est bien une cible privilégiée car ^{c'est} elle qui aspire à une vie différente en dictature, elle qui l'exprime le plus en tout cas en étant au devant des manifestations. Mais c'est aussi une génération qui voit ses aspirations ~~être~~ être déçues. Par exemple dans les années 1980¹, après l'ouverture amorcée par Deng Xiaoping, la chine fit l'expérience d'autres modes de vie. La jeunesse renoue avec l'économie pour demander des changements pour une vie plus démocratique et fut lourdement réprimée. Car les régimes dictatoriaux n'ont au final que peu de respect pour la vie des populations.

En effet, la vie en dictature c'est vite une vie de sacrifice ; on te demande de donner ta vie pour la régime. Pensons par exemple à la guerre en Afghanistan mené par l'URSS entre 1979 et 1989 laquelle fut un échec et causa une enorme vague d'addiction à l'héroïne chez les jeunes soldats russes qui se furent stigmatiser en sortant au pays.

Le sacrifice des vies est quelque part le socle de la puissance de la dictature. Pensons par exemple à la gestion désastreuse de la catastrophe de Tchernobyl en 1986 : entre les mesures qui devaient

Copie anonyme - n°anonymat : 799851

Emplacement QR Code	Filière : B/L	Session : 2024
	Épreuve de : Histoire contemporaine	
Consignes	<ul style="list-style-type: none">• Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer• Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir• Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)• Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)• Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre	

creuser pour coller une dalle sous le cœur et les plongeurs qui devaient activer des manœuvres d'évacuation dans de l'eau contaminée, ce sont des centaines de personnes qui sont morts pour cette course. Le sacrifice de ces vies que demande le régime quand on vit en dictature témoigne de l'impuissance du régime et fait penser plus que tout l'envie de vivre en dictature.

Finalement, quand le régime sacrifie sa population c'est qu'il est à bout. Pensons à la guerre Irak-Koweït en 1990, Saddam Hussein se mettant le monde même le monde arabe contre lui condamna son ami à une défaite brutale laquelle connue de fate ~~de~~ défection car entre vaincre et la dictature les soldats choisissent la vie

En conclusion, vaincre en dictature c'est faire face à un projet, dévoué, sans liberté : un projet politique qui guide la vie des individus. Et au final la vie en dictature ~~devient~~ devient insupportable

dès lors que le projet ne tient pas ses promesses. La réprobation n'est pas systématique en dictature, mais elle le devient dès lors que la fragilité du régime et du projet est mise en avant. À ce titre la jeunesse joue un rôle crucial elle qui ont bien récupéré deux propositions politiques pour comme contre le régime du moment qu'elles sont vives. Le problème étant que le développement des mass media, capitalistes même ou autoritaires met à mal la vie en dictature qui est comparé à des vies de vives feux de bûche, ~~des~~ ~~et~~ aussi les inégalités et injustices du régime sont mises en exergue. Car au final si la dictature présente un mode de vie idéal à l'intérieur comme à l'extérieur, ça ne sont que les cadres du régime, qui forment sa ~~classe~~ classe dirigée qui en profite, la vie en dictature est extrêmement inégalitaire. On a choisi, mais on aurait pu de ne pas parler des populismes ici, qui présentent des familiarités avec les dictatures. Et aujourd'hui avec Bukele il semblerait que la "dictature populaire" soit ~~la~~ ^{le} régime qui entrouvre le plus sur ses conditions de vie. Après la chute de l'URSS, de même, ce n'est qu'avec la Russie que Poutine pu se maintenir au pouvoir pendant plus de 20 ans, lequel humilié voit en son dictateur celui qui leur permet de vivre en comparaison avec le reste des 1990 !

